

## Mundial de fútbol femenino: seis mujeres asistentes vídeos



**Agathe Ripoché**

**El próximo Mundial femenino de fútbol se disputará en Australia y Nueva Zelanda del 20 de julio al 20 de agosto del 2023 y contará con 6 mujeres árbitras (sobre 19) encargadas de la asistencia de vídeo.**

El listado de las árbitras que estarán presentes en el próximo Mundial femenino de fútbol ha sido revelado el 9 de enero. En su página web, la FIFA anuncia que 33 árbitras, 55 árbitras asistentes y 19 árbitros asistentes de vídeo han sido seleccionados, basándose sobre su nivel y sus actuaciones durante las recientes competiciones nacionales e internacionales.



Entre los 19 asistentes de vídeo, seis son mujeres. Se trata de una primera vez histórica, ya que ninguna mujer había ocupado tal misión antes. En el ámbito de la competición femenina, la asistencia de vídeo había sido utilizada por primera vez durante el Mundial 2019 que tuvo lugar en Francia, pero en aquel entonces sólo los hombres estaban al mando.

Siendo poco desarrollado este sistema de asistencia vídeo en el fútbol femenino, la FIFA deseaba desarrollarlo con el fin de poder contar con asistentes vídeos calificadas para poder confiarles un máximo de partidos, como lo declara Pierluigi Colina, presidente de la Comisión de los árbitros. Explica que con esta meta la FIFA ofreció a las mujeres árbitras una experiencia a nivel internacional durante los Mundiales femeninos U-17 y U-20.

Esta buena noticia llega poco tiempo después de que, en diciembre del 2022, la árbitra francesa Stéphanie Frappart se convirtiera en la primera mujer en arbitrar un partido de un Mundial masculino en Qatar (Alemania-Costa Rica). Pierluigi Colina se alegraba de esta noticia asegurando que ella y las demás árbitras asistentes se merecían su selección y que tenían que trabajar duro para conseguirla. Cuando se reveló el listado, volvió a expresar su satisfacción afirmando que esta selección corresponde a lo mejor que se hace en cuanto al arbitraje femenino a nivel mundial.

Entre las árbitras seleccionadas para el Mundial se encuentran dos españolas: Marta Huerta de Aza, como árbitra principal, y Guadalupe Porras como asistente. No habrá ninguna española entre las seis árbitras asistentes del vídeo pero estarán dos árbitros españoles: Alejandro Hernández y Juan Martínez. Se reunirán todos y todas en estos meses de enero y febrero en Doha y Montevideo para los seminarios de preparación.

Nos alegramos de la visibilidad del arbitraje femenino que va creciendo y que se hace cada vez más visible y presente, incluso en las competiciones masculinas y hasta en los videojuegos en los que se puede encontrar, por ejemplo en el FIFA 23, la francesa Stéphanie Frappart entre los árbitros del juego.

Sin embargo, me invade una profunda tristeza al pensar que éste es el último número de *con la A*, proyecto al que entré de la mano de Rosario Segura Graiño, Chines, que permanece en nuestro recuerdo.

Saludos a todas las colegas que me han acompañado, número a número, durante estos años y gracias a todas las lectoras y lectores que nos han seguido y que han apoyado dar visibilidad al deporte femenino.

¡Hasta siempre !

## REFERENCIA CURRICULAR

**Agathe Ripoché** es titular de un máster de Estudios Hispánicos en Francia (Clermont-Ferrand) y de un máster de Igualdad de género en la universidad Complutense de Madrid. Le interesa mucho el deporte femenino. Convencida de que el deporte debe ser tanto femenino como masculino, está involucrada en este tema para que poco a poco cambien las mentalidades. Ha creado un blog, titulado *Balle de sexisme*, para informar y denunciar el sexismo y las discriminaciones que sufren las mujeres.

Secciones: **Deportistas, Ellas**